

コロナ感染症から子どもと教育を守ろう！NEWS①

新型コロナ感染症に関する通知などの情報や、府高教のとりくみ、現場の声をお伝えします

文科省、臨時休業中の学校運営の工夫を通知

文科省は、5月1日に「新型コロナウイルス感染症対策としての学校の臨時休業に係る学校運営上の工夫について（通知）」を出しました。同日の学校における新型コロナウイルス感染症の対策に関する懇談会の提言（以下「懇談会提言」）を受けての通知です。

文科省通知の趣旨について

「懇談会提言」によれば、地域によっては「徹底した行動変容の要請」が長期に渡ることも考えられ、「学校における感染リスクをゼロにするという前提に立つ限り、学校に子供が通うことは困難」とされていること、「学校における感染及びその拡大のリスクを可能な限り低減しつつ段階的に実施可能な教育活動を開始し、その評価をしながら再開に向けての取組を進めていくという考えが重要である」とされていることを示した上で、こうした提言を踏まえ、各設置者における学校運営上の工夫の在り方を示すものであるとしています。

府教委、オンライン授業のガイドラインを通知予定

臨時休業の延長と登校日の設定を示した 5/7 付府教委通知では、「今後、府域の感染拡大の状況により登校日の設定が困難になる場合等を想定し、各校においては、緊急時の連絡体制を整備するとともに、インターネット環境等を活用した学習支援ができるよう準備しておくこと」としています。通知と同時に示されたQ&Aでは、「具体的に行っていただきたい取り組み」として以下を示しています。

1 ホームページ、電話以外でのメール等による生徒への緊急連絡体制を整備

- ・有料、無料を問わずメール等による緊急連絡システムを決定
- ・生徒等のメールアドレスの収集
- ・任意の登録の場合も、できる限り、登録を促すこと
- ・メールのテスト配信
- ・メールアドレス等を持たない生徒等、メール等で連絡できない生徒等の把握
- ・上記の生徒等に対する連絡方法の確認

2 家庭での ICT 環境を確認する（動画視聴やファイルのダウンロードの可否）

- ・端末の所持（スマートフォン、タブレット、PC）
- ・通信環境の確認（wi-fi 環境、通信量制限） ・印刷環境の有無

3 ICT を活用した家庭学習支援体制の構築

- ・ホームページやメール等での課題配信や動画を活用した学習支援等のための校内体制及びルール作り
- ・家庭学習の手引きの作成
- ・教員のスキル取得

上記の ICT 環境が十分でない生徒への学習支援の例

- ・授業動画の DVD による配付
- ・課題等を保存した端末の貸出
- ・登校日に、個別の相談時間を設け、授業動画の視聴等の支援をする

VOICE オンライン授業が目的になってはいけない

すでに時間割を組んで動画配信中心のオンライン授業を行っている学校もあると聞きます。各校の生徒の状況を踏まえて、教材の検討・準備が必要なわけで、学習の「手段」である「オンライン授業」が「目的」にならないか、とても心配です。

居住する市では小学校の先生が授業動画を撮影して、ネット配信しています。しかし、学校によってばらつきがあり、ネット配信を行っていない学校には「なぜうちの学校ではネット配信を行っていないんだ」と問い合わせが保護者から入っているようです。教員自身が感染予防のために可能な限り在宅勤務をする必要がある中で、学校に出向いて何コマも撮影する、みたいなことになりかねないのでは、と不安になっています。

今までも府立高校のICT環境については「脆弱な予算と信頼性」、「保守運営の現場丸投げ」が続いています。必要なのは、環境の整備と予算確保、何より、何が子どものためになるのかという視点で力を割くことだと思います。(Aさん)



VOICE 久しぶりに生徒が登校して…

4月下旬、本校では3年生を対象に教科書販売を行いました。感染拡大防止が叫ばれる今、教員は「登校しない生徒たちも多いのではないだろうか」と心配をしました。しかし、実際には9割以上の生徒が登校しました。「人恋しい」ことが背景に見て取れたように思います。学校として必要なものとは何かを考えるきっかけとなった出来事でした。(Bさん)



府高教へ、ご意見ください



府高教には、新型コロナウイルス感染症対策や休校に関わって、教職員の勤務や様々な対策についての相談が数多く寄せられています。府教委に申し入れを行い、折衝を重ね、この間、職免制度、感染防止のための自動車通勤、在宅勤務、非常勤職員の在宅勤務など、いくつもの改善を実現してきました。

みんなが声を上げれば、状況は変えられます。ご意見をお寄せください。

▲連休前には第4回緊急申し入れを行い、再開後の対応を重点的にやりとりを行い、感染防止対策、教育条件の整備等、6点を求めました。

新型コロナウイルス対応に関してご意見ください

新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う臨時休校や再開後の学校での対応について、学校現場で困っていること、改善したいことなど、ご意見をお聞かせください。今後の府高教のとりくみに生かしていきます。

メール：osfuko@yahoo.co.jp

メール



加入はこちら



／／一人ひとりの声は小さい…だからみんなで！ あなたも府高教へ／／